



Liebe Eltern,

wir wünschen Ihnen und Ihren Familien
ein gesundes neues Jahr!

Mit der neuen Tausendfüßler-Post
möchten wir Ihnen einen Einblick über
die vergangenen Erlebnisse in unserem
Kindergarten und Hort geben.

Es grüßt das Team des Tausendfüßlers



Neuigkeiten aus dem Projektgarten.

Herbstzeit ist Erntezeit

Von Manuela Ebert | Der Sommer hat mit viel Sonne die bunten Bienenweiden sowie alle neuen **Bäume, Sträucher und Beetpflanzen** gut gedeihen lassen. Erste Äpfel haben wir leider noch nicht gesichtet, aber vielleicht im nächsten Jahr.

Dafür **ernteten** wir in den Hochbeeten **Radieschen, Zucchini, Tomaten, Kohlrabi** und sogar **Möhren**. Zum Glück hat es ab und zu geregnet, da die Mithelfenden nicht alle Zeiträume abdecken konnten.

Doch wer geholfen hat, durfte auch ernten! In diesem Sinne wünscht sich das **Team Projektgarten** rege Beteiligung in der nächsten Saison, um den Speiseplan der Kinder zu ergänzen und Naturbildung greif- und essbar zu gestalten.

Interessierte können sich gern bei den Blumen in Gruppe 14 melden.



Lichterfest im Kindergarten

Auch der schönste Sommer geht einmal zu Ende. Doch das ist für die Kinder und Erzieherinnen des Tausendfüßlers kein Grund Trübsal zu blasen. Im Gegenteil: Wir **begrüßten den Herbst** mit vielen schönen **Projekten** und **Basteleien**. Begonnen haben wir natürlich mit Kastanien, Eicheln und Blätter sammeln in unserem schönen Wäldchen.

Hier nur einige Beispiele: Bei den „Bienen“ und den „Blumen“ entstanden gemütlich **leuchtende Teelichtgläser**. Die Kinder der „Roten- und Gelben Schmetterlinge“ begeisterten sich für ein **herbstliches Bilderbuchkino**, bastelten bunte Drachen und eine schöne **Herbstcollage**. Bei den „Mäusen und den „Grashüpfern“ gab es einen leckeren, selbstgemachten Obstsalat zu naschen.

Auch in diesem Jahr fand wieder unser **traditionelles Lichterfest** statt. In Vorbereitung darauf studierten unsere Kinder die **Lieder**: „Der Herbst das ist ´ne tolle Zeit“ und „Ich geh mit meiner Laterne“ ein. Unser **Garten** wurde herbstlich schön mit Kürbissen und Teelichtern **geschmückt**. Sogar eine Hexe verirrte sich nach Halloween noch einmal zu uns.

Dann wurde es allmählich dunkel und die Kinder erwarteten schon ganz gespannt den **Lampionumzug**. Doch es gab noch eine Überraschung: Uns begleitete in diesem Jahr wieder die **Bergkapelle Thum e.V.** mit ihrem Spielmannszug.

18 Uhr startete unser Umzug mit zahlreichen Eltern, Kindern und **Familien aus dem Stadtgebiet**. Unsere Erzieherinnen und eine **Polizeieskorte** waren natürlich auch mit dabei. Unser Weg führte uns von der Herweghstraße über die Max-Saupe-Straße zur Endhaltestelle **Ebersdorf**. Und weil es so schön ist, ging es mit schätzungsweise 350 Teilnehmern quer durch den Wald, zurück zum Kindergarten. Wir haben uns sehr darüber gefreut, so viele Eltern, Omas, Opas, Tanten und Onkel bei uns begrüßen zu dürfen.

Vielen Dank an unsere Kinder, Eltern, Erzieherinnen und unsere Leitung, den Spielmannszug und dem Förderverein für diesen schönen Nachmittag!



Die Lesenacht unserer Vorschüler

Unser alljährlicher **Leseabend** fand in diesem Jahr am 17. November, dem **bundesweiten Vorlesetag**, statt.

Diese Initiative gibt es bereits seit 2004 und ist **Deutschlands größtes Vorlesefest** und ein öffentliches Zeichen, um Kinder und Erwachsene für die Bedeutung des Vorlesens zu begeistern.

Treffpunkt für unsere **Vorschulkinder**, Eltern und Erzieherinnen waren die Gruppenräume der „schlauhen Füchse“ und der „Kleinen Entdecker“.

Eröffnet wurde unser Leseabend mit einem spannenden **Bilderbuchkino**.

Im Anschluss teilte man sich in kleine Gruppen auf und den Kindern wurde ihr **Lieblingsbuch** von einem **LesePAT*innen** vorgelesen.

Was natürlich nicht fehlen darf, ist eine kleine Stärkung zwischendurch. Nach einem **leckeren Snack** ging es in die zweite Leserrunde.

Nach den vielen, schönen **Geschichten** und Abenteuern gab es zum Abschluss noch ein **gemeinsames Spaghettiesen!** Hmmm, das war lecker!

Wir danken den Erzieherinnen, den LesePAT*innen und den Vorschulkindern für diesen schönen Abend!



Unser Weihnachtsmärchen

Vorfreude, schönste Freude!

Wie in jedem Jahr ist die **Vorweihnachtszeit** im Kindergarten eine ganz besondere Zeit.

Es wird festlich dekoriert, im ganzen Haus duftet es nach **Räucherkerzen** und man hört das eine oder andere **Weihnachtslied** aus den Gruppenräumen tönen.

Unser **traditionelles Weihnachtsmärchen** darf da natürlich nicht fehlen!

In diesem Jahr wurde die Geschichte der „**Weihnachtsgans Auguste**“ aufgeführt.

Eingeladen waren alle Eltern, Großeltern und wer sonst noch gern vorbeikommen wollte.

Groß und Klein verfolgten gespannt das humorvolle Schauspiel.

Vielen Dank an unsere Erzieherinnen und Darstellerinnen: Ines Geiler, Carla Matthes, Kerstin Schwandner, Marion Landgraf und Silke Friedel. Dankeschön auch an Julia Martin für die musikalische Untermalung.



Neuigkeiten aus unserem Hort.



Seit August können wir ein neues Gesicht in unserem **Hort -Team** begrüßen. Von nun an begleitet Frau Mosebach die Klasse 1 der Ebersdorfer Grundschule. Auch in unserer Kindertagesstätte auf der Herweghstraße unterstützt Frau Mosebach uns tatkräftig.



OH, OH, OH endlich ist Weihnachten!!!

Die **Vorweihnachtszeit** mit all ihren Heimlichkeiten, den vielen schönen Ritualen wie das **große Adventsbasteln** und der Vorfreude auf das Weihnachtsfest gehörten auch in diesem Jahr in unseren Hort.

Besonders in dieser Zeit ist die Aufregung bei den Kindern zu spüren, denn der **Besuch des Weihnachtsmannes** wurde zum Höhepunkt der gemeinsamen Vorweihnachtszeit.

Für unsere **Hortkinder** wurde dieser Nachmittag magisch.

Als Überraschung besuchte uns ein **Zauberer** und zeigte uns viele tolle Tricks.

